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Laurent Thieffaine         Alexia MOURGUES 

  

ACADEMIE DE MONTPELLIER  LYCEE Jean-François CHAMPOLLION 

PROCES VERBAL DES DELIBERATIONS 
DU CONSEIL D'ADMINISTRATION 

Du 08/02/2024 

Année scolaire : 2023-2024 

Numéro de séance : 4 

Date de convocation : 31/01/2024 

Présidence de : M. Laurent Thieffaine 

Quorum : 14  

Nombre des présents début de séance: 20 

Nombre d’absents excusés : 2 

 



Présences au conseil 

Qualité Titulaires Suppléants 

  Nom –Prénom P A E Nom-Prénom P A E 

Administration Proviseur M. THIEFFAINE Laurent X       

 Proviseur 
Adjoint 

Mme LEONARD-SAUNIER Carole X       

 Secrétaire 
générale 

Mme ROUSSET Christine X       

 CPE M GOMEZ DE MERCADO 
Laurent 

X       

 DDFPT M BENAZET Alexis X       

Elus locaux  Collectivité de 
rattachement 

M. BOURGI Hussein  X  M CANAYER Patrice    

Collectivité de 
rattachement 

Mme BOURGUET Zina  X  Mme THOMAS 
Sylvie 

   

Commune 
siège 

M. JOUVE Régis   X     

Communauté 
de communes 

M. MODOT Bernard   X     

Personnalité qualifiée M CHRISTOL Philippe X       

Personnels de 
l’établissement 

Personnels 
d’enseignement 

Mme BARDY Aude X   Mme DEGEZ Aurore    

M BARBOZA Franck X   M BARRIER Brice    

M BARBATO Cyril  X  Mme BRES Célia    

Mme MOURGUES Alexia X       

Mme HOUY Nathalie X       

M  VIGIER Thibault X       

M BROSSE Thomas X       

Personnels 
administratifs, 
techniques et 
ouvriers, 
sociaux et de 
sante 

        

        

        

Parents d’élèves 
et élèves 

Élus parents 
d’élèves 

M VALLEE Franck X   Mme JOURNET 
Emmanuelle 

   

Mme PONS Dominique X   M LAIGLE Arnaud    

Mme VUILLERMET Kantomalala X   Mme DOUMBIA 
Mariame 

X   

M BARTHES Nicolas X   Mme LOJACONO 
Carine 

X   

Mme VUILLARDOT Maud  X  M LE COUPANNEC 
Bruno 

   

Elèves M DURAND Thomas X   Mme THARAUD 
Agathe 

   

Mme VICENS Flora X   M CRAMPAGNE 
Baptiste 

   

M BIHAN Maël  X      

M VIDAL Mathis X       

M ROUX Dylan  X      

Total  21 

Invités Mme Olivia 
GRESSIER 

Proviseure adjointe X       

 

 

 

 

 



 

Introduction 
 

Monsieur le proviseur ouvre  la séance à 18h15 avec 20 membres présents. 
 
Madame MOURGUES est désignée comme secrétaire de séance. 

M. Le Proviseur propose de passer à l’ordre du jour. 

 

1/ Adoption du procès-verbal du CA du 28novembre 2023 
 
Aucune remarque n’étant soulevée, le procès-verbal de la précédente réunion du CA est soumis au vote.  

Le procès-verbal est adopté : 19 pour +  1 Abstention ( 20 votants) 

 

2 –Structure 2024-2025 

Arrivée de Madame LEONARD SAUNIER 18h20 : 21 présents. 

Structure 2425: 

• 12 classes de 2nde GT 

• 7 classes de 1ère G et 7 classes de Tale G 

• 1 classe de 1ère STI2D et 1 classe de Tale STI2D 

• 1,5 classe de 1ère STMG organisée en 2 classes de 27 élèves et 1,5 classe de Tale STMG organisée 
en 2 classes de 27 élèves 
 

• 3 classes de 2nde MTNE, 3 classes de 1ère CIEL (dont 1 classe PTech), 3 classes de Tale SN (1,5 
classe option RISC dont une classe PTech, 1 classe option ARED et 1/2 classe option SSIHT) 

• 1 classe de 2nde CVPM, 1,5 classe de 1ère CVPM, 1,5 classe de Tale CVPM 

• 1 classe de 2nde MIGC, 1 classe de 1ère RPIP (1/2 option PI, 1/2 option PG), 1 classe de Tale RPIP 
(1/2 option PI, 1/2 option PG) 

• 1/2 classe de 2nde PH, 1/2 classe de 1ère PH, 1/2 classe de Tale PH 

• 1/2 classe de 2nde MV, 1/2 classe de 1ère MV, 1/2 classe de Tale MV 
 

• 1ère, 2ème et 3ème année de DNMADE Scénographie 

• 1ère année de BTS PTSL, 2ème année de BTS SP 

• 1ère année de BTS MAV (1/2 option Gestion de production, 1/2 option Métiers du montage et de 
la postproduction) 

• 1ère année de BTS ERPC par apprentissage, 2ème année de BTS ERPC par apprentissage (1/2 

option PI, 1/2 option PG) (hors DGH) 

• Formation qualifiante TSEC par apprentissage (hors DGH) 

Sur le LP :  

Maintien de la 1ere passerelle CVPM. 

Le lycée Champollion accueillera à compter de septembre 2024 la formation de BTS "Métiers de 
l'audiovisuel" (MAV) avec les options :  

• Métiers du montage et de la postproduction : 12 étudiants 

• Gestion de production : 12 étudiants 
Les 2 autres options (Métiers du son, Métiers de l'image) seront ouvertes ultérieurement.  



Même si ce BTS n'était plus demandé par l'équipe de direction du lycée car il avait été sous-entendu 
qu'aucune suite favorable ne pourrait être donnée, nous sommes heureux et fiers d'accueillir ce BTS 
unique dans l'académie de Montpellier.  
 Le BTS "systèmes photoniques" rénové et qui s'appellera dorénavant BTS "Photonique : technologie et 
sciences de la lumière" devait être transféré au lycée Mermoz de Montpellier en septembre 2024. Au 
final, il restera une année de plus au lycée Champollion, les locaux d'accueil dans le nouveau lycée n'étant 
pas prêts. Le déménagement est donc reporté à la rentrée de septembre 2025.  

 Ainsi, le DNMADE Animation 3D demandé par l'équipe de direction ne pourra ouvrir en septembre 2024 
puisque les locaux n'auront pas été libérés par le BTS Photonique. L'ouverture de ce DNMADE est 
programmée à la rentrée 2025.  

La section de bac pro SN qui deviendra bac pro CIEL (Cybersécurité, Informatique et réseau, Électronique) 
sera transférée au lycée de Cournonterral à la rentrée de septembre 2026. Ainsi les élèves qui intégreront 
la 2nde MTNE à la rentrée de septembre 2024 seront informés en amont qu'ils effectueront leur classe de 
Tale CIEL au lycée de Cournonterral.  

Demande à la Région : Nécessité d’installer des préfabriqués pour accueillir les 2 demies options qui 
pourront démarrer sur Champollion. Les 2 autres options BTS seront envisagées plus tard faute 
d’installations très importantes de type « studio de tournage »avec des surfaces de 400 m2 et des hauts 
plafonds. 

Remarque : Les 2 premières options sont déjà très demandées : fort taux de pression (11).  

BTS Photonique (PTSL) : 18 candidatures à l’instant t 
BTS option « gestion de production » : 54         et      option « Montage » : 125 
DN MADE 160 
 

Vote : Unanimité (21 votants) 

 

3- Dotation Horaire Globale 2024-2025 

 
Il s’agit du nombre d’heures « hebdomadaires ». L’enveloppe est coupée en 2 :   Heures postes (18h 
hebdo ou 15h agrégé) +  HSA : heures qui permettent d’ajuster les besoins d’enseignement en lien avec 
les ressources humaines. 

Effectifs LP : 513 élèves contre 504 précédemment (« 1730 » aujourd’hui) 

Effectifs LGT : 1170 élèves contre 1181précédemment     

Heures enseignements pour le LP : 955 heures d’enseignement contre 948,5 hprécédemment 

Heures enseignements pour le LGT : 1547,5 h contre 1545 h précédemment 

Bilan pour le LP : 845,25 HP et 109,75 HSA soit 11,4% 

Bilan pour le LGT : 1375,5 HP et 172 HSA soit 11,1 % 

Lycée général et technologique 

Tous les élèves recevront le nombre d’heures qui leur sont dues dans le cadre de leur formation ; en effet 
les grilles horaires qui viennent de paraître sont respectées. 



A savoir : l’ensemble des besoins de 1ère et Tale a été pondéré à 1.1 alors qu’en réalité il y aura moins 
puisque la règle est de pondérer les 10  premières heures de service de chaque enseignant effectuées en 
cycle terminal.D’où une récupération d’heure 15,95 h. 

Comment est utilisée la marge ? 

En prévoyant des dédoublements non prévus par la grille horaire : 

 Dédoublement de 11 groupes en 2nde : FR, HG, Maths    / 1,5h en PC et en SVT 
Dédoublement de 18 groupes en 2nde SNT ( ?),  
Dédoublement de 1h en 1ère FR et Ens. Scien./1,5 h spé PC et spé SVT / 1h spé SES / 3h SI 
Dédoublement 1h en tale ens.scien. / 2h PC et SVT / 3h spé SI 
Dédoublements nombreux en 1ère techno et Tale Techno STMG et SI 
 

Mais aussi davantage de groupes : 

En seconde : 17 groupes d’Anglais pour travailler à 26 au lieu de 36, 16 groupes Espagnol, 1 gr 
Allemand, 1 groupe Italien,  
En première : 10 groupes anglais, 9 groupes espagnol, 1 gr Allemand, 1 gr Italien 
3 groupes euro en 2nde, 1ere, Tale 
1 groupe Latin, 1ere, Tale 
2 groupes SI en 2nde GT (BIA et BIMER rémunérés en pactes) 
En terminale : 2 groupes maths expertes et 1 groupe math complémentaires. 
BMP en LGT : 2 BMP en Anglais  / 1 BMP en Espagnol / 1 BMP en Philo / 1 BMP en lettres modernes 

1 BMP en SES / 1 BMP en maths / 1 BMP en SII / 1 BMP en SVT / 1 BMP en éco gestion couplé LP 

Pour le LP : nouvelle organisation ! 

Renforcement FR et MATH en 2nde 1ere Tale  

Suppression co inter en Terminal 

22 à 20 semaines de PFMP (6 en seconde -8 semaines en 1ere -6 semaines en terminale) 

A partir du mois de mai, possibilité pour les élèves de suivre 2 parcours différenciés de 6 semaines : 

- STAGE pour ceux qui veulent s’insérer professionnellement. 

- Module de préparation à la poursuite d’étude. 

Chef d’œuvre = projet mais concernera que l’enseignement professionnel 

Passation des épreuves ponctuelles au mois de mai sauf PSE et oral de projet au mois de juin. 

Comment est utilisée la marge ? 

De très nombreux dédoublements dans les différents enseignements 

AP affecté en 2nde et 1ere en FR (0,5) et Math (0,5) 

AP affecté en Tale à l’enseignement pro (1,5h) 

L’horaire d’Eco gestion de 2nde est transféré en Tale 

0,5 h hebdomadaire en EPS passe de la 2nde à la 1ère pour éviter les demi-heures. 

BMP : 1 BMP en électro. / 1 BMP enInd. Graphique / 1 BMP en CVPM / 1 BMP en FRHG / 2 BMP en MPC/ 1 BMP en 

EPS / 1 BMP en éco gestion couplé LGT / 1 BMP en PSE. IL y a aussi des postes vacants. 



Vote : Unanimité (21 votants) 

 

4 – Création des classes engagées 
« Classes engagées SNU ». Rappel : Un SNU est composé d’un séjour de cohésion pendant 12 jours 
(Inscription libre) et d’une « mission » de 84 heures dans une structure pour s’investir au service de 
l’association. 

La classe qui est engagée avec un professeur a des activités liées soit à l’environnement, soit au sport, à la 
résilience, au devoir de mémoire. (1000 euros par classe engagée). 

Ensuite les élèves peuvent participer au séjour de cohésion ensemble avec une réflexion sur leur 
thématique. Séjour totalement pris en charge par l’état. 

Un avantage : dispensé du stage de fin de seconde et de la journée d’appel. 

Cela pourra être proposé au LP : il faut un enseignant volontaire pour cela. 

Pas de vote : c’est une information. 

 

5- Conventions avec Entreprendre pour apprendre « Mini-entreprise M »  

SAMSUNG propose depuis 3 ans un mentorat pour les classes de STMG (2 classes  de 1ere STMG et une classe de 
1ere STI) sur 3 thèmes. 

23 séances mises en place. Cohésion de groupe travaillée : 

3 conventions à signer pour un coût de 50 euros par classe. 

Vote : Unanimité (21 votants) 

 

6- Contrat maintenance photocopieur DNMADE 
 
Contrat de 60 mois 

4 euros les 1000 copies NB et 40 euros les 1000 copies Couleurs 

Vote : Unanimité (21 votants) 

7- Convention partenariat avec l’université Paul Valéry concernant le DNMADE 

 
Le DN MADE doit s’adosser à un établissement d’enseignement supérieur.  
Laurent BERGER à l’université Paul Valéry 11 x4h /an va aider à la structuration du diplôme. 
Autorisation de signer ? 
Vote : Unanimité (21 votants) 

8- pas de DBM pour information  

 

9- Questions diverses 

 
- Demande de 120 casiers pour les CVPM ?  

Réponse : impossible vu le nombre. Local de la rotonde peut permettre de stocker des choses. L’équipe 
enseignante est d’accord pour fonctionner ainsi. 



- Couvrir le parc trottinettes ? 
Réponse : demande à faire à la Région qui sera faite. 

- La file d’attente à la cantine qui accueille de plus en plus d’élèves (1100 repas contre 800 l’an dernier)et les 
retards sont notés par les enseignants. 
Réponse : basculer des heures pour mieux équilibrer les heures sur des services précédents. Cela n’a pas été 
possible. Il reste à être honnête et ne pas se présenter à la cantine quand on a deux heures pour 
manger…. Demande des représentants des élèves : faire passer une information aux enseignants pour les 
« Lundi-mardi-jeudi à 13h »/ Mr Thieffaine fera passer un message aux enseignants pour être plus souple sur 
les retards. 

Fin du CA à 19h45. Monsieur le proviseur lève la séance à 19h45. 


